
ВСЕГДА ДЕРЖИТ СЛОВО 
И НЕ ОТКЛАДЫВАЕТ ДЕЛА НА ЗАВТРА
Мирослава Юзефовна БОБРИК посвятила ВГУ более тридцати лет своей жизни, пройдя путь от рядового 

преподавателя до проректора по учебной работе. И, нужно сказать, что на каждой ступеньке своей карьерной 
лестницы она отлично справлялась и справляется сегодня с поставленными перед ней задачами. А по-другому 

не умеет: такие качества, как трудолюбие, целеустремленность и ответственность присущи ей с детства.
Мирослава Юзефовна в свое 

время рассказывала о своих 
‘ Правилах жизни» журнали
сту интернет-газеты  VSU- 
online. Потому сегодня мы по
пробуем освятить те аспекты, 
которые в той беседе не были 
затронуты. Тем более, что есть 
и информационный повод. Во 
время вручения специальной 
премии университета «Do- 
cendo discimus» в конце де
кабря Мирослава Бобрик 
была названа «Руководите
лем года ВГУ» за весомый 
вклад в развитие инноваци
онно-образовательных про
цессов университета.

-  Почему ваш выбор пал 
именно на географичес
кий факультет БГУ? Ведь 
после окончания Волковые- 
ского педагогического учи
лища можно было выбрать 
другую специальность...

-  Для подростка огромную 
роль в жизни играет Личность 
(именно с большой буквы) -  
тот человек, который находит
ся рядом, чьи профессиональ
ные и человеческие качества 
не подлежат критике, а восхи
щают и вызывают желание 
подражать. Такой личностью 
для меня во время учебы в 
педагогическом училище ста
ла классный руководитель 
Зинаида Семеновна Шимба- 
рецкая. Для нас, 15 -  16-лет
них учащихся, она была не 
просто преподавателем, но и 
близким человеком -  и по 
духу и потому, что с нами про
водила львиную долю своего, 
в том числе свободного, вре
мени. Конечно, она препода
вала географию. И этот пред
мет именно в ее «исполне
нии " заинтересовал не только 
меня. Несколько моих одно- 
группниц также избрали его 
в качестве своей будущей 
специальности (кстати, они и 
сейчас работают учителями 
географии).

Почему БГУ? От родной Лиды 
до Минска всего 165 км, хоте
лось быть ближе к родителям.

-  В своем интервью вы 
отмечали, что всегда учи
лись на отлично: и в шко

ле, и в педучилище, и в 
университете (в приложе
нии к диплому была одна 
четверка — по химии). Вам 
так легко давались все 
предметы или это резуль
тат длительного и кропот
ливого труда?

-  Все просто: мне было ин
тересно учиться, на занятия 
всегда шла с огромным удо
вольствием. Я и сегодня убеж
дена, что ежедневное присут
ствие студента в аудитории 
(сочетание слуховой, зритель
ной и моторно-двигательной 
памяти) -  75% успеха на сес
сии. Еще это и роскошь обще
ния с преподавателями, каж
дый из которых является про
фессионалом и что-то привно
сит в твою жизнь.

-  Пожалуй, каждый  
посетитель замечал, что 
на вашем рабочем сто
ле никогда нет беспоряд
ка. Все бумаги -  строго 
по стопочкам в порядке 
очередности. Вы всегда 
все четко планируете на
перед?

-  Всякое бывает (я о беспо
рядке). Но всегда в конце ра
бочего дня все документы рас
кладываются на свои места. А 
настольная книга у каждого 
проректора -  датированный

планинг, хотя и память стара
емся тренировать

— с  детства вы мечтали 
быть педагогом. Но в пос
ледние годы выполняете 
не только преподавательс
кую, но и административ
ную функцию. Кто вам 
ближе -  администратор 
или преподаватель?

-  Двадцать лет заведования 
кафедрой -  это двадцать лет 
сочетания административной 
работы (на микроуровне) и 
преподавательской. Так что 
почти ничего не изменилось, за 
исключением огромной ответ
ственности за работу топ-ме- 
неджера на уровне универси
тета,

— Охарактеризуйте со
временного студента тре
мя словами. Чем отличает
ся нынешняя молодежь и 
молодые люди, которые 
учились в 1980-х?

-  Рационализм, уверен
ность в себе, эгоцентризм. Се
годняшний студент четко 
знает, чего он хочет. И его же
лания направлены, прежде 
всего, на личностные дости
жения. Я согласна с выступав
шим недавно в университете 
протоиереем Федором Повным, 
что молодые люди 80 -х , 
70-х, 60-х годов больше ори

ентировались на потребности 
страны.

-  Какой он, идеальный 
преподаватель, с вашей 
точки зрения?

-  Неравнодушный к делу, 
требовательный профессионал 
в своей сфере. Чувство юмора 
-  обязательно.

-  Каким принципом вы 
руководствуетесь в работе?

-  Наверное, два основных: 
«Всегда держать слово» и «Не 
откладывать на завтра, если 
есть время сделать сегодня».

-  раскройте секрет, как 
вы все успеваете.

-  На самом деле успеваю 
не все. Но то, что не успела 
сделать в течение недели, 
обязательно «доделываю» в 
выходные.

-  Вы работаете в нашем 
университете больше 30 
лет. Что для вас ВГУ?

-  Это больш ая часть 
моей жизни и сегодняшней, 
и вообще.

-  Вы родились в Грод
ненской области, но уже 
долгое время живете на 
Витебщине. Ощущаете 
ли, что эти регионы отли
чаются между собой? Не 
скучаете по Западной Бе
ларуси?

-  И там. и там чувствую 
себя комфортно. Конечно, гео
графически регионы отличают
ся: особенно рельеф и сельские 
населенные пункты. В Грод
ненской области -  огромные 
поля и достаточно большие де
ревни, а Витебская область -  
мелкоконтурная и мелкоселен- 
ная. Правда, и говор тоже име
ет свои особенности: всегда на
слаждаюсь, когда приезжаю 
проведать отца.

-  Как и, пожалуй, лю
бому географу, вам при
суща страсть к путеше
ствиям...

-  Это так. Если говорить про 
природу, то меня больше всего 
впечатлили Канарские острова: 
«лунные пейзажи- в нацио
нальном парке -Тейде», сосно
вый лес на вулканических поч
вах и дорога «над облаками». 
Если про объекты культурного



наследия -  то город Рим с Ва
тиканом, фонтаном Треви, 
Пантеоном. Колизеем и т.д

А хотела бы побывать в Но
вой Зеландии. Для географа -  
это -клондайк". На территории, 
которая немного больше по пло
щади Беларуси, можно увидеть 
и вулканы, и ледники, и пус 
тын и, и тропические пляжи, и 
уникальные флору и фауну.

-  Расскажите о своей 
зоне комфорта. Что вы де
лаете, когда устаете?

-  Мне сложно определить 
свою зону комфорта географи
чески Потому что мне комфор
тно и на работе, и дома, и в 
командировках и в путеше 
ствиях. Когда устаю, конечно 
же, читаю. Неважно, нахожусь 
я дома или вне его (в автомо
биле, поезде, самолете)

-  В детстве вы с сестра
ми много работали «на 
земле». Проводите ли вы 
сегодня время на дачном 
участке?

-  Я по натуре городской жи
тель. Хотя и на даче чувствую 
себя в своей тарелке. На дачном 
участке -  только кустарники, 
деревья и трава, которая явля 
ется «головной болью - мужа

Еще очень люблю со б и 
рать грибы (но есть -  люблю 
больше). С удовольствием 
хожу и за ягодами, если есть 
время.

•  Как начинается ваше 
утро?

-  Утро всегда начинается 
одинаково подъем по звонку 
будильника, обязательно -  
завтрак (как правило, творог с 
медом или вареньем, чай) и 
сборы на работу

-  Есть ли что-то, чему бы 
вы хотели научиться?

-  Выучить английский. Пе
риодически предпринимаю по
пытки повысить уровень вла
дения им (хотя в школе, уни
верситете учила немецкий).

-  Вы отмечали, что люби
те читать. И, что для мно
гих было удивительно, в том 
числе детективы. Посоветуй
те, пожалуйста, книгу, кото
рую стоит прочесть всем.

-  Кроме детективов мне 
очень нравится детская литера
тура. Например, Анатолий Алек
син «Третий в пятом ряду» -  
пронзительная повесть, которая, 
возможно, будет интересна бу
дущим педагогам.

-  Спасибо за беседу.
Подготовила 
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